

MEDIENDIENSTE

Lenk/Gstaad, 29. September 2023

Unbeschränkte Mobilität im Saanenland und Simmental neu auch im Winter

Mit der GSTAAD CARD und der SIMMENTAL CARD fahren Gäste kostenfrei auf allen Linien des öffentlichen Verkehrs mit. Dafür spannen fünf Verkehrsbetriebe und zwei Tourismusorganisationen zusammen. Bisher war dieses Angebot nur im Sommer, von Mai bis Oktober, gültig. Neu gilt es auch im Winter. Ab November 2023 können alle Übernachtungsgäste davon profitieren. Die beiden Ferienregionen Gstaad und Lenk-Simmental werden mit grossen Schritten nachhaltiger.

Nachhaltiges Reisen ist wichtiger denn je. Das nehmen sich die beiden Ferienregionen im westlichen Berner Oberland zu Herzen. «Neu können unsere Gäste den ÖV auch im Winter mit der Gästekarte kostenfrei nutzen», sagt Patrick Bauer, Leiter Destinationsentwicklung & Nachhaltigkeit bei Gstaad Saanenland Tourismus. Ab Winter 2023/24 können sich Übernachtungsgäste mit gutem Gewissen und auf unkomplizierte Weise in der gesamten Erlebnisregion Saanenland-Simmental bewegen. Ganz gleich, ob man Skifahren, Langlaufen, Wandern oder einfach in der zauberhaften Berglandschaft spazieren gehen und die malerischen Chaletdörfer erleben will. Albert Kruker, Direktor von Lenk-Simmental: «Die zahlreichen positiven Rückmeldungen unserer Gäste haben uns dazu bewogen, das Angebot auf den Winter auszuweiten und dadurch unsere gemeinsame Region für Gäste noch attraktiver zu gestalten. Gleichzeitig konnte durch die Erweiterung die Lücke zwischen Lenk und St. Stephan geschlossen werden und das Reisen innerhalb der Region wird erst noch nachhaltiger.»

Finanzierung mehrheitlich über die Kurtaxe

«Mithilfe des neuen Angebots soll die Dauer und die Häufigkeit der Gästeaufenthalte erhöht werden. Wir fördern die nachhaltige Mobilität und stärken grundsätzlich die lokale Wertschöpfung», fügt Patrick Bauer hinzu. Finanziert wird das Ganze mehrheitlich über die Kurtaxeneinnahmen der beiden Täler. Kurtaxen bezahlt der Gast ab einer Übernachtung. Die Steuer bezweckt die Förderung und Schaffung von touristischen Angeboten. Im Gegenzug erhalten Reisende dadurch Zugang zur breiten Angebotspalette unserer Region, von der sie während ihres Aufenthalts profitieren können. «Von dieser nachhaltigen Mobilität profitieren auch unsere kleineren Orte, die weniger touristische Infrastrukturen bieten können», hebt Albert Kruker hervor.

Gleicher Gültigkeitsperimeter wie im Sommer

Analog dem Sommer sind alle ÖV-Anbieter der beiden Täler inkludiert (MOB, BLS, PAG, AFA, TPF). Sämtliche Strecken im Simmental, von Erlenbach bis an die Lenk und auf den Jaunpass, werden abgedeckt. Auch auf den Linien von Zweisimmen bis Rougemont oder Lauenen und bis auf den Col du Pillon, gelten die persönlichen Gästekarten der beiden Regionen als Ausweise.

Einzig auf den vier GoldenPass Express (GPX) Zügen pro Tag zwischen Montreux – Gstaad – Interlaken sind die Sitzplatzkapazitäten im Winter 23/24 aufgrund der grossen Nachfrage sehr stark eingeschränkt und es kann keine Transportgarantie gegeben werden. Die MOB und die Tourismusorganisationen empfehlen die anderen Verbindungen zu nutzen.

Für die GPX Züge ist dringend eine Sitzplatzreservation zu kaufen. In der Prestige-Klasse des GPX ist die Reservation sogar obligatorisch. Die Reservationen können direkt über die GoldenPass Express Website gekauft werden.

Obligatorische Reservation bei den öffentlichen Verkehrsmitteln für Gruppen

Auch mit der Gstaad Card ist ab zehn Personen eine Platzreservation im öffentlichen Verkehr obligatorisch. Gruppen sollten aus diesem Grund möglichst früh reservieren. Spätestens bis zwei Arbeitstage vor der Reise um 12:00 Uhr.

Skitickets und Skipässe nicht mehr für den ÖV gültig

Die Skitickets sind in der Wintersaison 2023/24 in der Ferienregion Gstaad nicht mehr für den ÖV gültig. Die bisherige Lösung ermöglichte nur den Inhaber:innen eines Skipasses die kostenfreie Nutzung des ÖV's. Aus diesen Gründen haben sich die Gemeinden der Ferienregion Gstaad entschieden, dieses Angebot nicht mehr mitzufinanzieren. Der örtliche Skibus zwischen Saanen-Gstaad & Wispile bleibt analog dem letzten Jahr kostenfrei.

An der Lenk gilt diese Regelung mit der Gültigkeit der SIMMENTAL CARD auf den Winter ÖV-Linien schon seit einigen Jahren und wird aktuell auf die ganze Destination Lenk-Simmental ausgedehnt.

Alle inkludierten ÖV-Linien sind unter www.gstaad.ch/gstaadcard oder www.lenk-simmental.ch/simmentalcard aufgeführt.

Für Auskünfte stehen Ihnen die Vertreter der Tourismusorganisationen zur Verfügung:
Flurin Riedi, Gstaad Saanenland Tourismus, 033 748 81 86, flurin.riedi@gstaad.ch
Albert Kruker, Lenk-Simmental Tourismus, 033 736 35 36, a.kruker@lenk-simmental.ch

Bild MOB im Winter